

Boletín Núm 9/22
Guadalajara, Jalisco, 7 de septiembre de 2022

CEDHJ es sede del programa infantil Centinelas “Guardianes de los Derechos Zapopan”

En las instalaciones de la CEDHJ dio inicio el Programa Centinelas “Guardianes de los Derechos Zapopan”, un curso-taller para niñas, niños y adolescentes donde aprenderán sobre la defensa de los derechos humanos y la cultura de la paz.

La convocatoria y reclutamiento de las y los Centinelas la hicieron el Gobierno Municipal de Zapopan y su Sistema DIF; mientras tanto, la CEDHJ, a través del Instituto de Derechos Humanos Francisco Tenamastli, se encarga del proceso de capacitación.

Al inaugurar este programa, la Presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez, se dirigió a los 35 participantes, entre niñas y niños, y les dijo que en la defensoría existe preocupación por los riesgos y peligros que amenazan a la niñez: “¿Afuera cómo se vive? Con violencia, con miedo, con inseguridad, y la única herramienta que tenemos para vivir de forma diferente es hacer lo que ustedes ahora hacen: conocer sus derechos”, les explicó.

Les habló de la importancia de ser un agente de cambio, y que con el nuevo aprendizaje en materia de derechos humanos podrán prevenir y detectar abusos y violaciones a sus derechos humanos: “Lo importante de esto es que estas vulneraciones no las hagan parte de su vida, que vean que esto está mal y que tenemos que cambiarlo”, les alertó.

Externó su deseo de que sea el primero de muchos cursos de Centinelas “Guardianes de los Derechos de Zapopan”, e invitó al alumnado del curso, instructores y autoridades a hacer un pacto por un cambio benéfico, por una sociedad diferente, una familia y una vida diferente, donde se respete la dignidad de las personas sin distinción.

La Presidenta del DIF Zapopan, Michelle Greicha Frangie, agradeció a la CEDHJ ceder el espacio físico y el material didáctico para la realización del curso-taller. Al dirigirse a las y los Centinelas dijo: “Esta capacitación es la más importante para arrancar el programa, porque ya van a poder ustedes saber perfectamente si alguien de sus vecinos, de sus amigos o a sus hermanos les están vulnerando sus derechos en su escuela, en su casa, en su comunidad, en sus calles, en su colonia. A partir de ahora ya no pueden hacer como que no ven”.

Los “Guardianes de Derechos Zapopan” aprenderán a través de diversas actividades respecto a la Convención sobre los Derechos del Niño, los derechos que se reconocen en este tratado, cómo hacerlos valer en México, y resolverán problemas imaginarios, además de participar en otros ejercicios para promover la paz, la no violencia y la forma en que pueden quejarse en caso de vulneración de sus derechos.